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AOS QUATRO DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E DEZENOVE, ÀS NOVE 

HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

OCTOGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA 

NASSAR E TEVE A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: ALEXANDRE 

JACINTO, APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, CLÁUDIO 

SARNIK, ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS, FABIO ALCEU FERNANDES, FABIO RODRIGO 

PEDROSO, GERMANINHO KRZYZANOWSKI, LUCINEIA DE JESUS FERREIRA DE LIMA 

E TATIANA ASSUITI NOGUEIRA. ANTES DE INICIAR A SESSÃO, A SENHORA 

PRESIDENTE CONCEDEU O USO DA TRIBUNA AO SENHOR ANTÔNIO ARIVAL 

CORREA, PRESIDENTE DO CONSELHO ADMINISTRATIVO DO HOSPITAL MUNICIPAL 

DE ARAUCÁRIA. APÓS SER CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE 

VEREADORES, A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, INVOCOU 

AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. EM 

SEGUIDA, O VEREADOR CLAUDIO SARNIK FEZ A LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR CELSO NICÁCIO, FEZ A LEITURA 

DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR, QUE FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES CLAUDIO SARNIK E 

ALEXANDRE JACINTO. NA SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

FABIO ALCEU, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 

22610/2019 E Nº 2262/2019, AMBOS DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL; 

PROJETO DE LEI Nº 59/2019, DE AUTORIA DA VEREADORA LUCINEIA DE JESUS 

FERREIRA DE LIMA; INDICAÇÕES Nº 402/2019, Nº 444/2019, Nº 445/2019, Nº 446/2019, 

Nº 447/2019 E Nº 458/2019, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU 

FERNANDES; INDICAÇÃO Nº 435/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO RODRIGO 

PEDROSO; INDICAÇÃO Nº 451/2019, DE AUTORIA DA VEREADORA AMANDA MARIA 

BRUNATTO SILVA NASSAR; INDICAÇÕES Nº 452/2019 E Nº 453/2019, DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO; INDICAÇÕES Nº 459/2019 E Nº 460/2019, 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR ALEXANDRE JACINTO; REQUERIMENTO Nº 

149/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR ALEXANDRE JACINTO; REQUERIMENTOS Nº 

107/2019, Nº 108/2019, Nº 109/019, Nº 110/2019, Nº 111/2019 E Nº 113/2019, TODOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES; REQUERIMENTOS Nº 148/2019, 

Nº 150/2019 E Nº 152/2019, TODOS DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI 

NOGUEIRA; MEMORANDOS Nº 05/2019, Nº 06/2019 E Nº 55/2019, DA COMISSÃO 

PROCESSANTE; E MEMORANDO Nº 37/2019, DA DIVISÃO FINANCEIRA E CONTÁBIL 
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DA CÂMARA REFERENTE AO BALANCETE ORÇAMENTÁRIO DO MÊS DE ABRIL DE 

2019. A SENHORA PRESIDENTE COLOCOU EM VOTAÇÃO O REGIME DE URGÊNCIA 

DOS PROJETOS DE LEI Nº 2261/2019 E Nº 2262/2019, SOLICITADOS PELO PREFEITO 

MUNICIPAL. O REGIME DE URGÊNCIA FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. NA SEQUÊNCIA, A SENHORA PRESIDENTE COLOCOU EM DISCUSSÃO 

A VOTAÇÃO DOS PARECERES DA COMISSÃO PROCESSANTE REFERENTES À 

CASSAÇÃO DO MANDATO DOS VEREADORES SUSPENSOS BEN HUR CUSTÓDIO DE 

OLIVEIRA E FRANCISCO CARLOS CABRINI. O VEREADOR ALEXANDRE JACINTO 

DISSE QUE SE FOR COLOCADO EM VOTAÇÃO O PARECER SE ESTARÁ 

DESCUMPRINDO O REGIMENTO INTERNO, QUE DISPÕE SOBRE O PRAZO DE CINCO 

DIAS APÓS A ENTREGA DO PARECER PELO RELATOR. A SENHORA PRESIDENTE, 

VEREADORA AMANDA NASSAR, DISSE QUE O REGIMENTO INTERNO, EM SEU 

ARTIGO 32, ALÍNEA “L”, DISPÕE NAS ATRIBUIÇÕES DO PRESIDENTE, DETERMINAR A 

FIXAÇÃO DA ORDEM DO DIA NO EDITAL DA CÂMARA, REMETENDO CÓPIA A TODOS 

OS VEREADORES COM 24 (VINTE E QUATRO) HORAS DE ANTECEDÊNCIA PARA AS 

REUNIÕES ORDINÁRIAS, E QUE O PARECER FOI PROTOCOLADO NA ÚLTIMA SEXTA-

FEIRA, DIA TRINTA E UM DE MAIO, SENDO, PORTANTO, APTO A FIGURAR NA ORDEM 

DO DIA PARA VOTAÇÃO NESTA SESSÃO. A PRESIDENTE ANUNCIOU QUE SE 

HOUVER APRESENTAÇÃO DE MAIS DENÚNCIAS, A CÂMARA VAI CONSIDERAR 

RECEBIDA SOMENTE APÓS A AVALIAÇÃO PELA PRESIDÊNCIA, POIS TODOS OS 

PROCESSOS TÊM QUE SER AVALIADOS SE ESTÃO COMPLETOS E SE CONTÊM 

TODAS AS INFORMAÇÕES NECESSÁRIAS PARA SEREM APRECIADOS PELO 

LEGISLATIVO, PARA ENTÃO, SEREM TRAZIDOS AO PLENÁRIO PARA VOTAÇÃO. 

ASSIM, DE ACORDO COM O ARTIGO SETENTA E TRÊS DO REGIMENTO INTERNO, A 

PRESIDENTE COLOCOU EM VOTAÇÃO PELO PLENÁRIO A DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DOS PARECERES DAS COMISSÕES PROCESSANTES. A VEREADORA TATIANA 

NOGUEIRA, PRESIDENTE DAS DUAS COMISSÕES PROCESSANTES, DISSE QUE OS 

PROCESSOS SE ENCONTRAM AINDA EM FASE DE APRECIAÇÃO, NÃO TENDO SIDO 

INICIADA A FASE DE INSTRUÇÃO DO PROCESSO, POR ISSO APLICA-SE O ARTIGO 

CENTO E SESSENTA E SEIS DO REGIMENTO INTERNO, QUE DISPÕE QUE A 

COMISSÃO PROCESSANTE EMITIRÁ PARECER OPINANDO PELO PROSSEGUIMENTO 

OU ARQUIVAMENTO DA DENÚNCIA. O VEREADOR ELIAS DOS SANTOS 

MANIFESTOU-SE CONTRÁRIO À VOTAÇÃO DOS PARECERES. O VEREADOR FABIO 

ALCEU MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À VOTAÇÃO, POIS FOI APRESENTADO UM 

PARECER PRÉVIO SOBRE A ADMISSIBILIDADE OU NÃO DA DENÚNCIA E, POR SE 
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TRATAR DE PROCESSOS IMPORTANTES QUE TRATAM DE MANDATOS DE 

VEREADORES, PORTANTO, POSTERGAR-SE ESTA VOTAÇÃO SERIA UM PREJUÍZO 

PARA OS TRABALHOS DA CÂMARA. O VEREADOR APARECIDO RAMOS DISSE TER 

TIDO CONHECIMENTO DO RELATÓRIO NA SEXTA-FEIRA E QUE HOJE SE 

MANIFESTAVA CONTRÁRIO AO ARQUIVAMENTO DOS PROCESSOS. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO A QUESTÃO DE SE VOTAR O RELATÓRIO NESTA SESSÃO, A QUESTÃO 

FOI APROVADA POR MAIORIA, COM VOTO CONTRÁRIO DO VEREADOR ELIAS DOS 

SANTOS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA DO PARECER PRÉVIO DA 

COMISSÃO PROCESSANTE REFERENTE AO VEREADOR SUSPENSO BEN HUR 

CUSTÓDIO DE OLIVEIRA, OPINANDO PELO ARQUIVAMENTO DA DENÚNCIA. O 

VEREADOR ALEXANDRE JACINTO DISSE QUE, DE ACORDO COM O QUE ENTENDEU 

COM ESTE PARECER DA COMISSÃO PROCESSANTE, O CRIME COMPENSA EM 

ARAUCÁRIA, TENDO EM VISTA TUDO O QUE ESTÁ SENDO DENUNCIADO E DISSE 

QUE O QUE ESTÁ SENDO JULGADO É UMA QUESTÃO INTERNA, OU SEJA, A QUEBRA 

DE DECORO PARLAMENTAR. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA DISSE QUE O QUE 

ESTÃO SENDO JULGADOS NESTA SESSÃO NÃO SÃO OS FATOS CONSIDERADOS 

COMO QUEBRA DE DECORO PELOS VEREADORES, E SIM O FATO DAS DENÚNCIAS 

APRESENTADAS, QUE FORAM ELABORADAS CONTENDO MUITOS ERROS FORMAIS 

E LEGAIS. O VEREADOR ELIAS DOS SANTOS DISSE QUE NO SEU ENTENDIMENTO E 

POR TODOS OS FATOS REGISTRADOS NESTA CÂMARA, É FAVORÁVEL AO 

PROSSEGUIMENTO DO PROCESSO, POIS CONSIDERA QUE HOUVE QUEBRA DE 

DECORO PELOS VEREADORES DENUNCIADOS, E FALOU SOBRE O FATO DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA TER TIDO VEREADORES E PREFEITO PRESOS, POR 

ISSO EXTERNOU SUA INDIGNAÇÃO. O PARECER PELO ARQUIVAMENTO DA 

DENÚNCIA FOI APROVADO POR MAIORIA, TENDO RECEBIDO SEIS VOTOS 

FAVORÁVEIS, PELOS VEREADORES: LUCINÉIA DE LIMA, CLÁUDIO SARNIK, CELSO 

NICÁCIO, TATIANA NOGUEIRA, FABIO PEDROSO E FABIO ALCEU FERNANDES; E 

TRÊS VOTOS CONTRÁRIOS, PELOS VEREADORES: ELIAS DOS SANTOS, 

ALEXANDRE JACINTO E APARECIDO RAMOS. O VEREADOR GERMANINHO 

KRZYZANOWSKI DECLAROU-SE IMPEDIDO NESTA VOTAÇÃO. A VEREADORA 

TATIANA NOGUEIRA, PRESIDENTE DA COMISSÃO PROCESSANTE PROCEDEU A 

DEVOLUÇÃO DO PROCESSO ARQUIVADO À MESA DIRETORA. NA SEQUÊNCIA, 

PROCEDEU-SE A LEITURA DO PARECER PRÉVIO DA COMISSÃO PROCESSANTE 

REFERENTE AO VEREADOR SUSPENSO FRANCISCO CARLOS CABRINI, OPINANDO 

PELO ARQUIVAMENTO DA DENÚNCIA. O VEREADOR ALEXANDRE JACINTO DISSE 
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QUE OS PROCESSOS TRATAM DE VEREADORES QUE FORAM PRESOS E TIVERAM 

SEUS MANDATOS SUSPENSOS E, CONTUDO, A CÂMARA CONTINUA A PAGAR OS 

SEUS SALÁRIOS. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA ESCLARECEU QUE APÓS O 

MINISTÉRIO PÚBLICO TER AFASTADO OS REFERIDOS VEREADORES, ESTES 

TIVERAM SEUS SALÁRIOS TAMBÉM SUSPENSOS PELA CÂMARA, PORÉM, POR 

IMPOSIÇÃO DE UMA DECISÃO JUDICIAL, O LEGISLATIVO TEVE QUE CONTINUAR A 

FAZER OS PAGAMENTOS DE SEUS SALÁRIOS. O VEREADOR FABIO ALCEU DISSE 

QUE CONSIDERA QUE COM ESTA NOVA DENÚNCIA DE COAÇÃO DE TESTEMUNHA, 

MESMO NÃO SENDO AINDA JULGADO PELO JUDICIÁRIO, ESTE PROCESSO POR 

QUEBRA DE DECORO PARLAMENTAR PELO VEREADOR FRANCISCO CABRINI 

DEVERIA TER SEQUÊNCIA, MANIFESTANDO-SE CONTRÁRIO AO PARECER PELO 

ARQUIVAMENTO. O PARECER PELO ARQUIVAMENTO DA DENÚNCIA FOI APROVADO 

POR MAIORIA, TENDO RECEBIDO CINCO VOTOS FAVORÁVEIS, PELOS 

VEREADORES: LUCINÉIA DE LIMA, CLÁUDIO SARNIK, CELSO NICÁCIO, TATIANA 

NOGUEIRA E FABIO PEDROSO; E QUATRO VOTOS CONTRÁRIOS, PELOS 

VEREADORES: FABIO ALCEU FERNANDES, ELIAS DOS SANTOS, APARECIDO RAMOS 

E GERMANINHO KRZYZANOWSKI. O VEREADOR ALEXANDRE JACINTO DECLAROU-

SE IMPEDIDO NESTA VOTAÇÃO. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA, PRESIDENTE 

DA COMISSÃO PROCESSANTE PROCEDEU A DEVOLUÇÃO DO RESPECTIVO 

PROCESSO ARQUIVADO À MESA DIRETORA. EM SEGUIDA, O VEREADOR FABIO 

ALCEU ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES 

INSCRITOS FEZ USO DA PALAVRA A VEREADORA AMANDA NASSAR, QUE FALOU 

SOBRE NOTA ALUSIVA À APOSENTADORIA DO SERVIDOR DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE ARAUCÁRIA, ERNESTO HASSELMANN FILHO, APÓS VINTE E SEIS ANOS DE 

SERVIÇOS PRESTADOS A ESTA CASA LEGISLATIVA. E FALOU SOBRE A 

IMPORTÂNCIA DO PROJETO DE LEI Nº 2.252/2019, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL QUE TRATA DA INSTITUIÇÃO DO CONSELHO DE DESENVOLVIMENTO 

ECONÔMICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA – AVANÇARAUCÁRIA, AGRADECENDO A 

PRESENÇA DO SENHOR JUSCELINO KATURAGI DE MELO, PRESIDENTE DA ACIAA - 

ASSOCIAÇÃO COMERCIAL DE ARAUCÁRIA, QUE TEM BASTANTE INFLUÊNCIA E 

COMPROMISSO COM ESTE PROGRAMA NO MUNICÍPIO, QUE TEM O OBJETIVO DE 

ELABORAR E MONITORAR O PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO E AS POLÍTICAS 

VOLTADAS AO DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO DE ARAUCÁRIA, POR ISSO A 

SENHORA PRESIDENTE MANIFESTA SUA EXPECTATIVA NA ATRAÇÃO DE NOVOS 

EMPREENDEDORES E AS EMPRESAS QUE AQUI ESTÃO POSSAM SE FORTALECER 
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AINDA MAIS, COM A GERAÇÃO DE NOVOS EMPREGOS, UM DOS MAIORES 

PROBLEMAS QUE ARAUCÁRIA ENFRENTA ATUALMENTE. DESTACOU O INCISO 

ONZE DO ARTIGO SEGUNDO DO PROJETO QUE DISPÕE COMO ATRIBUIÇÃO DO 

CONSELHO IDENTIFICAR E DIVULGAR AS POTENCIALIDADES ECONÔMICAS DE 

ARAUCÁRIA, BEM COMO DESENVOLVER, EM PARCERIA COM OS PODERES 

CONSTITUÍDOS, DIRETRIZES PARA A ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS. TAMBÉM 

DESTACOU O INCISO DEZESSEIS DO MESMO ARTIGO, QUE TRAZ COMO 

ATRIBUIÇÃO INCENTIVAR AÇÕES VISANDO O FOMENTO À PESQUISA, À INOVAÇÃO 

E AO DESENVOLVIMENTO BIOTECNOLÓGICO, CAPAZES DE POTENCIALIZAR E 

DESTACAR A ECONOMIA DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. FALOU SOBRE A 

CONSTITUIÇÃO DO PROGRAMA AVANÇARAUCÁRIA, FORMADO PELO PODER 

PÚBLICO E INSTITUIÇÕES DA SOCIEDADE CIVIL ORGANIZADA DO MUNICÍPIO, E 

SOBRE A IMPORTÂNCIA DOS INDICADORES DO PROGRAMA PARA O 

PLANEJAMENTO DA CONTINUIDADE DOS AVANÇOS ECONÔMICOS DO MUNICÍPIO 

ATÉ O ANO DE DOIS MIL E QUARENTA. NÃO HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, 

NEM ALGO A APRESENTAR PELAS COMISSÕES, O VEREADOR FABIO ALCEU 

SOLICITOU A INVERSÃO DA PAUTA DA ORDEM DO DIA, ANTECIPANDO A 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2245/2019, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE FAZ REFERÊNCIA AOS PEDAGOGOS DO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR TAMBÉM SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA DAS INDICAÇÕES 

Nº 447/2018 E Nº 458/2019, AMBAS DE SUA AUTORIA, E DA EMENDA MODIFICATIVA 

AO PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 02/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO 

RAMOS ESTEVÃO. A INCLUSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. NA SEQUÊNCIA, 

PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 2245/2019, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. SÚMULA: "ALTERA 

DISPOSITIVOS DA LEI MUNICIPAL N° 1.835, DE 3 DE JANEIRO DE 2008, CONFORME 

ESPECIFICA". O VEREADOR FABIO ALCEU PARABENIZOU A TODA A CLASSE DOS 

PEDAGOGOS, BEM COMO O TRABALHO DO SINDICATO E DA ADMINISTRAÇÃO PARA 

A APRESENTAÇÃO DESTE PROJETO, UMA VITÓRIA DE TODOS, QUE DÁ GARANTIAS 

PARA A CONTINUIDADE DA PROFISSÃO E CRIANDO CONDIÇÕES FAVORÁVEIS AO 

AMBIENTE ESCOLAR NO DESEMPENHO DE SUAS FUNÇÕES. A SENHORA 

PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR PARABENIZOU A SECRETÁRIA DE 

EDUCAÇÃO, PROFESSORA ADRIANA PALMIERI, PELO PROJETO E DESTACOU O 

INCISO DEZENOVE DO ARTIGO SEGUNDO DO PROJETO AVANÇARAUCÁRIA, QUE 

DISPÕE SOBRE DISSEMINAR A IMPORTÂNCIA ESTRATÉGICA DA QUALIDADE DA 
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EDUCAÇÃO E DO CONHECIMENTO, FOMENTANDO TODA E QUALQUER INICIATIVA 

QUE POSSA CONTRIBUIR PARA TAL OBJETIVO, E DISSE QUE A EDUCAÇÃO SEMPRE 

ESTEVE EM DESTAQUE NOS GRUPOS DE ESTUDO DO PROGRAMA 

AVANÇARAUCÁRIA. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO VETO PARCIAL DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO 

DE LEI N° 136/2018, DE AUTORIA DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA 

NASSAR. SÚMULA: "DENOMINA DE LEONOR DE ALMEIDA BRUM LOGRADOURO 

PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA". O VETO FOI 

MANTIDO POR MAIORIA, TENDO RECEBIDO DEZ VOTOS PELA MANUTENÇÃO E UM 

VOTO PELA DERRUBADA, PELA VEREADORA TATIANA NOGUEIRA. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2244/2019, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. SÚMULA: "AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR 

CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE 

EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 46.300,00 

(QUARENTA E SEIS MIL E TREZENTOS REAIS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA 

ABAIXO". APROVADO POR UNANIMIDADE. A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA 

AMANDA NASSAR, INFORMOU O POSICIONAMENTO DOS PARECERES EXARADOS 

PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO NESTA SESSÃO. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2250/2019, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. SÚMULA: "AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR 

CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE 

EM SUPERÁVIT FINANCEIRO, NO VALOR DE R$ 128.013,33 (CENTO E VINTE E OITO 

MIL, TREZE REAIS E TRINTA E TRÊS CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA 

ABAIXO". APROVADO POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE 

EMENDAS, DE AUTORIA DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E REDAÇÃO, AO PROJETO DE 

LEI N° 2252/2019, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. APROVADAS POR 

UNANIMIDADE. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

2252/2019, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. SÚMULA: "INSTITUI O 

CONSELHO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA - 

AVANÇARAUCÁRIA". APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AS 

EMENDAS INCLUÍDAS E COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES TATIANA NOGUEIRA E 

CELSO NICÁCIO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 35/2019, DE AUTORIA DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA 

NASSAR. SÚMULA: "DENOMINA DE VICTORIA WONSOWICZ LOGRADOURO PÚBLICO 

DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA". APROVADO PELA 
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UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES TATIANA 

NOGUEIRA E CELSO NICÁCIO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 51/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO. SÚMULA: "INSTITUI NO CALENDÁRIO DE COMEMORAÇÕES OFICIAIS DO 

MUNICÍPIO O DIA DO GARI E DA MARGARIDA, A SER COMEMORADO ANUALMENTE 

NO DIA 16 DE MAIO, CONFORME ESPECIFICA". O VEREADOR APARECIDO RAMOS 

FALOU DA IMPORTÂNCIA DO TRABALHO DOS GARIS E MARGARIDAS PARA A 

CIDADE DE ARAUCÁRIA, POR ISSO APRESENTOU O PROJETO COMO FORMA DE 

HOMENAGEM A ESTES PROFISSIONAIS. O VEREADOR FABIO ALCEU PARABENIZOU 

A INICIATIVA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS, CONSIDERANDO MAIS DO QUE 

JUSTA A HOMENAGEM A ESTES PROFISSIONAIS QUE EXECUTAM UM TRABALHO DE 

MUITA RELEVÂNCIA PARA A CIDADE DE ARAUCÁRIA, DE VITAL IMPORTÂNCIA PARA 

O BEM ESTAR DA POPULAÇÃO DO MUNICÍPIO, SENDO UMA CATEGORIA 

PROFISSIONAL QUE TEM QUE SER AINDA MAIS VALORIZADA. A SENHORA 

PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, TAMBÉM PARABENIZOU O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS PELA INICIATIVA DA HOMENAGEM A ESTES 

PROFISSIONAIS QUE SÃO LEMBRADOS MUITAS VEZES APENAS QUANDO O 

RESPECTIVO SERVIÇO DEIXA DE SER EXECUTADO NA CIDADE, E DESTACOU A 

REGULAMENTAÇÃO DO SERVIÇO DE CATADORES, QUE JUNTO AOS GARIS E 

MARGARIDAS MERECEM TODO O RESPEITO E ADMIRAÇÃO PELO TRABALHO QUE 

EXECUTAM. O VEREADOR APARECIDO RAMOS DISSE QUE A HOMENAGEM SE 

ESTENDE TAMBÉM AOS CATADORES DE PAPEL, QUE TAMBÉM CONTRIBUEM COM A 

MELHORIA DO MEIO AMBIENTE. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM A EMENDA INCLUÍDA E COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

TATIANA NOGUEIRA E CELSO NICÁCIO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE 

EMENDA MODIFICATIVA, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO, AO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 02/2019, DE AUTORIA DA COMISSÃO 

EXECUTIVA E COAUTORIA DO VEREADOR FABIO RODRIGO PEDROSO. APROVADA 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DOS VEREADORES TATIANA 

NOGUEIRA E CELSO NICÁCIO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 02/2019, DE AUTORIA DA COMISSÃO EXECUTIVA E 

COAUTORIA DO VEREADOR FABIO RODRIGO PEDROSO. SÚMULA: "DISPÕE SOBRE 

INSTITUIR O PROJETO “SUA IDEIA NA CÂMARA” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS". A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA 

NASSAR, SOLICITOU CORREÇÃO NA REDAÇÃO DO INCISO DOIS DO ARTIGO 
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QUARTO, SUBSTITUINDO A EXPRESSÃO “NA SECRETARIA” POR “NO PROTOCOLO”. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM A EMENDA INCLUÍDA. O 

VEREADOR ALEXANDRE JACINTO SOLICITOU AUTORIZAÇÃO E RETIROU-SE DA 

SESSÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO N° 399/2019, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO 

N° 447/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO N° 458/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. O VEREADOR FABIO ALCEU 

COMENTOU SOBRE AS INDICAÇÕES DE SUA AUTORIA, QUE TRATAM DE 

MANUTENÇÃO DAS ESTRADAS RURAIS DO MUNICÍPIO, QUE SE ENCONTRAM 

BASTANTE DANIFICADAS DEVIDO AO TEMPO BASTANTE CHUVOSO DOS ÚLTIMOS 

MESES, QUE PREJUDICAM O ACESSO DE MORADORES E AGRICULTORES, 

PRINCIPALMENTE PELAS VIAS SECUNDÁRIAS, E TAMBÉM NAS QUE ESTÃO 

RECEBENDO OBRAS, COMO A ESTRADA DO TIETÊ, ONDE MUITOS PONTOS ESTÃO 

PRECÁRIOS DIFICULTANDO A PASSAGEM PELOS VEÍCULOS, SENDO URGENTES 

PARA A POPULAÇÃO DAQUELA REGIÃO. TAMBÉM FAZEM REFERÊNCIA À DEFESA 

CIVIL DO MUNICÍPIO, QUE ATENDE A DIVERSOS CASOS DE ALAGAMENTOS E 

CALAMIDADES, SENDO NECESSÁRIO MANTER A ATENÇÃO PARA A DEFESA CIVIL 

TAMBÉM NOS MOMENTOS EM QUE NÃO HÁ ESTES TIPOS DE EMERGÊNCIAS. 

DESTACOU A NECESSIDADE DE PROMOVER O PROGRAMA “SAÚDE NA HORA” NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A AMPLIAÇÃO DO ATENDIMENTO DE MAIOR 

QUALIDADE NAS UNIDADES DE SAÚDE DE ARAUCÁRIA. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO N° 437/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR GERMANINHO 

KRZYZANOWSKI. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. O VEREADOR 

GERMANINHO KRZYZANOWSKI COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA, 

QUE SOLICITA PAVIMENTAÇÃO DO TRECHO DA ESTRADA DO TIETÊ EM FRENTE À 

ESCOLA DO CAMPO MUNICIPAL PROFESSORA ANDRÉA MARIA SCHERREIER DIAS 

ATÉ O ANTIGO DISTRITO DO TIETÊ, NA ZONA RURAL DE ARAUCÁRIA, POIS A 

ESTRADA É MUITO UTILIZADA PELOS ALUNOS E MORADORES DA REGIÃO, QUE 

FUTURAMENTE ABRIGARÁ MAIS UM CMEI. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO N° 438/2019, DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO N° 440/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR ELIAS ALMEIDA 
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DOS SANTOS. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO N° 441/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR 

ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO N° 442/2019, DE AUTORIA DO 

VEREADOR ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO N° 443/2019, DE 

AUTORIA DO VEREADOR ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

REQUERIMENTO N° 127/2019, DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI 

NOGUEIRA. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO N° 128/2019, DE AUTORIA DA 

VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO N° 132/2019, 

DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

REQUERIMENTO N° 133/2019, DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI 

NOGUEIRA. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO N° 134/2019, DE AUTORIA DA 

VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO N° 146/2019, 

DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

REQUERIMENTO N° 145/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU 

FERNANDES. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. O VEREADOR 

CLAUDIO SARNIK SOLICITOU AUTORIZAÇÃO E RETIROU-SE DA SESSÃO. FINDADA A 

ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DESTINADO À EXPLICAÇÃO PESSOAL, 

ONDE FEZ USO DA PALAVRA O VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE FALOU SOBRE 

A OBSERVAÇÃO QUE FEZ SOBRE A DEMANDA DE PASSAGEIROS QUE UTILIZAM O 

TERMINAL DE VILA ANGÉLICA PARA TOMAREM OS ÔNIBUS DA LINHA PINHEIRINHO, 

E SOBRE A DIFICULDADE QUE ENFRENTOU COM OS GUARDAS PARA ADENTRAR 

AO TERMINAL PARA FAZER A FISCALIZAÇÃO, QUANDO AVERIGUOU AS 

RECLAMAÇÕES SOBRE O NÚMERO INSUFICIENTE DE ÔNIBUS PARA ATENDER O 

GRANDE NÚMERO DE PASSAGEIROS, CONSTATANDO QUE É NECESSÁRIO MUITO 

MAIS VEÍCULOS PARA FAZER FRENTE À DEMANDA, O QUE ESTÁ TRAZENDO 

INÚMEROS PREJUÍZOS PARA OS PASSAGEIROS QUE MUITAS VEZES ESTÃO 
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CHEGANDO ATRASADOS EM SEUS TRABALHOS, POR ISSO É IMPORTANTE QUE 

ALGUMA PROVIDÊNCIA SEJA TOMADA, INCLUSIVE EM RELAÇÃO AOS ÔNIBUS DA 

LINHA PORTÃO, QUE APRESENTAM AS MESMAS DIFICULDADES. O VEREADOR 

FALOU SOBRE DENÚNCIA RECEBIDA EM RELAÇÃO À ESCOLA MUNICIPAL 

PROFESSORA EGLÉ CORDEIRO MACHADO PINTO, NO JARDIM CALIFÓRNIA, ONDE 

NOS DIAS CHUVOSOS AS CRIANÇAS NÃO TÊM COMO FORMAREM FILA PARA 

ADENTRAR À ESCOLA DEVIDO AO ALAGAMENTO QUE SE FORMA, POR ISSO PEDIU 

PROVIDÊNCIAS DE REPAROS NAS CALHAS PARA QUE SEJA EVITADA ESTA 

SITUAÇÃO. O VEREADOR ELIAS DOS SANTOS COMENTOU QUE EM RELAÇÃO AOS 

PROBLEMAS COM OS LIGEIRINHOS, AS PROVIDÊNCIAS SÃO DE ATRIBUIÇÃO DA 

COMEC, POIS A PARTE QUE SE REFERE AO MUNICÍPIO ESTÁ SENDO EXECUTADA A 

CONTENTO, E QUE DEVERIA SER ENVIADO UM PEDIDO DE APOIO JUNTO AO 

ESTADO PARA QUE SEJAM AUMENTADAS ESTAS LINHAS COM AUMENTO DO 

NÚMERO DE ÔNIBUS PARA DESCONGESTIONAR OS TERMINAIS, PRINCIPALMENTE 

NOS HORÁRIOS DE PICO. O VEREADOR FABIO ALCEU COMENTOU QUE SE FOR A 

RESPEITO DO LIGEIRINHO É DE ATRIBUIÇÃO DA COMEC, MAS TEM QUE SE LEVAR 

EM CONTA QUE HÁ UM CONVÊNIO EM QUE A PREFEITURA PAGA UM SUBSÍDIO 

PARA A COMEC, POR ISSO SE HÁ FALTA DE VEÍCULOS DEVE SER FEITA A 

REIVINDICAÇÃO, MESMO QUE HAJA UM CUSTO MAIOR PARA A PREFEITURA, POIS É 

DE SUMA IMPORTÂNCIA ESTE SERVIÇO À POPULAÇÃO. O VEREADOR 

GERMANINHO KRZYZANOWSKI COMENTOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DO PROJETO 

DE LEI APRESENTADO PELO VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE HOMENAGEIA 

OS GARIS E MARGARIDAS DO MUNICÍPIO, ENALTECENDO O TRABALHO DESTES 

PROFISISONAIS, BEM COMO FALOU DA IMPORTÂNCIA DA APROVAÇÃO DO 

PROJETO DE RESOLUÇÃO SOBRE O PROJETO “SUA IDEIA NA CÂMARA” E EM 

RELAÇÃO À NECESSIDADE DE MANUTENÇÃO DAS ESTRADAS RURAIS, QUE SE 

ENCONTRAM DE FORMA PRECÁRIA E NÃO ESTÃO RECEBENDO OBRAS PELAS 

EMPREITEIRAS, TRANSFORMANDO MUITOS TRECHOS EM SITUAÇÃO CAÓTICA. 

FALOU SOBRE O PROBLEMA DE FALTA DE TRANSPORTE ESCOLAR NA REGIÃO DA 

ESCOLA ANDRÉA SCHERREIER DIAS, DAS LINHAS DE ONÇAS E DE MATO DENTRO, 

ONDE UM ÔNIBUS APENAS ESTÁ FAZENDO AS DUAS LINHAS, POR ISSO FEZ SUA 

REIVINDICAÇÃO À SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E SETOR DE TRANSPORTE PARA 

VERIFICAÇÃO DA SITUAÇÃO. NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS, A PRESIDENTE, 

APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


